

Feyerabend

P. Feyerabend. *Contre la méthode.* 1975.

L'idée que la science peut, et doit être organisée selon des règles fixes et universelles est à la fois utopique et pernicieuse. Elle est utopique, car elle implique une conception trop simple des aptitudes de l'homme et des circonstances qui encouragent, ou causent, leur développement. [...] En outre une telle idée est préjudiciable à la science, car elle néglige les conditions physiques et historiques complexes qui influencent en réalité le changement scientifique. Elle rend notre science moins facilement adaptable et plus dogmatique. [...] Toutes les méthodologies ont leurs limites, et la seule « règle » qui survit, c'est : « Tout est bon ».